

* * *

CARTA DE ORESTES GHIOLDI A MOSCÚ⁸³²

20 de octubre de 1936

Estimados amigos:

De acuerdo a lo prometido, voy a hacerles un informe sucinto sobre la situación. En este momento, la situación política es muy tensa. Los resultados electorales tuvieron por consecuencia de que en la Cámara de Diputados opositores cuenten con una pequeña mayoría sobre los elementos de la Concordancia. Esta situación, obligó a los partidos populares a llegar a un entendimiento parlamentario que se popularizó con el nombre de Frente Popular; en él entran socialistas radicales y demócratas progresistas, además de algunos otros diputados sueltos. La 1-ra divergencia grave se planteó alrededor del problema de la aceptación de los diplomas de la provincia de Buenos Aires. Como Ustedes recuerdan, las elecciones en esa provincia fueron totalmente fraudulentas. Los diputados del llamado “frente popular” (aunque no es tal) han resuelto rechazarlos. Los diputados de la Concordancia abandonaron el parlamento dejándolo en minoría. La oposición popular haciendo uso de un derecho concedido a las minorías parlamentarias contra los que obstruyen el quórum, resolvieron compulsarlos por la fuerza. Y en momentos en que esto escribo, así está planteado el conflicto. Los reaccionarios (La Concordancia), contando con la ayuda de la mayoría del senado, amenazan con un conflicto institucional. Justo recomienda armonía pero aun no se decidió a prestar el apoyo de las fuerzas públicas. La situación es muy tensa: por un lado, si el conflicto institucional se produce, se disolvería el parlamento y Justo quedaría con la suma del poder público. Es decir, una semi-dictadura. Por su parte, los conservadores amenazan con golpes para implantar una dictadura antipopular. Para tener un cuadro mas completo de la situación les diré que la provincia de Buenos Aires está gobernado por Fresco, uriburista, el que la transforma en la Plaza de armas de la reacción. Allí nuestro Partido ha sido totalmente puesto fuera de la ley. La reacción concentra sus fuegos contra nosotros. Habla de un frente comunista-radical-socialista, que aun no existe. Concreta el peligro comunista; señala que los mas enérgicos y los únicos que saben a donde van dentro del frente popular,

⁸³² Fragmento relacionado a los asuntos argentinos.